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    ALUMNOS DESDE QUINTO BÁSICO A ESTUDIOS SUPERIORES PODRÁN ACCEDER AUN PASAJE REBAJADO EN EL TREN. 

Estudiantes cancelarán tarifa 
rebajada en el servicio del tren 
RETORNO. Acuerdo entre EFE y Junaeb permitirá que quienes cuenten con 
la TNE puedan hacer uso de este beneficio, igual que en el transporte público. 

Vicente Pereira 

vicente pereiradiariollanquihue.l 

n total de 30 mil estu- 
ul diantes de la región, 

desde quinto básico 
hasta la educación superior 
(universidades, centros de for- 
mación técnica e institutos), 
podrán viajar en tren entre 
Puerto Montt, Puerto Varas y 
Llanquihue, gracias a unacuer- 
do firmado entre la Empresa 
de Ferrocarriles del Estado 
(EFE) y laJunta Nacional de Au- 
xilio Escolar y Becas (Junaeb). 

Este convenio permitirá 
que estudiantes de cualquier 
parte del país que posean la 
Tarjeta Nacional Estudiantil 
(TNE) puedan usar este medio 
de transporte. De hecho, se 
proyecta que realizarán unos 
100 mil viajes al año entotal. 

Elacuerdo fue firmado por 
el presidente deEFE, Eric Mar- 
tin, y la directora nacional de 
Junaeb, Camila Rubio. Estuvie- 
ron acompañados por autori- 
dades locales, como la delega- 
da presidencial Paulina Mu- 
ñoz, enuna ceremonia realiza- 
da ayer por la mañanaen la Es- 
tación La Paloma. 

TARIFAS 
La delegada Muñoz detalló las 

30 
mil estudiantes de esta 
zona están habilitados para 

viajar entre Puerto Montt, 

Puerto Varas y Llanquihue 

con este beneficio. 

100 
mil viajes se proyecta 
que realizarían durante un 

año los estudiantes que tie- 
nen esta tarjeta. 

tarifas: entre La Paloma y Llan- 
quihue, el costo será de $1.500 

(tarifa normal) y $500 (estu- 

diantes); a Puerto Varas, 

$1.200 y $400 respectivamen- 
te; ya Alerce, $900 y $300. 

Añadió quela TNE, al igual 
que en otros medios de trans- 
porte público, será válida toda 
la semana. Por su parte, la di- 
rectora nacional de Junaeb, Ca- 

mila Rubio, explicó que losbe- 
neficiarios pagarán aproxima- 
damente un 30% de la tarifa 

normal. Recordó que “la TNE 
se puede utilizar las 24 horas, 
lossiete días de la semana y los 
365 días del año”. 

Aclaró también que la TNE 
del año pasado estará vigente 
hasta el31 de mayo. Respectoa 

posibles problemas o recla- 
mos, indicó que Junaeb, junto 
al Ministerio de Transportes (a 
través de Transportescu- 
cha), elaboraron una guía so- 
bre los derechos y deberes de 
los estudiantes para resguar- 
dar tanto el buen uso dela tar- 
jeta como los derechos de los 
alumnos. Asimismo, señaló 
que el Ministerio de Transpor- 
testiene habilitada una página 
para presentar denuncias sino 
serespeta la tarifa estudiantil. 

SEGUNDA MÁQUINA 
Respectoal inicio de operacio- 
nesregulares del servicio, Eric 
Martin sólo indicó que será 
“pronto”, sin dar una fecha es- 
pecífica. Al ser consultado so- 
bresi podría ser a principiosde 
mayo, respondió: “Quizás an- 
tes. Vamos a ver”. 

Síadelantó que el domingo 
podría llegar el segundo tren, 
actualmente en fase de prue- 
bas en Asmar (Talcahuano). 
Unavezen la zona, también se- 
rá sometido a pruebas para “te- 
ner plena tranquilidad de que 
el servicio que daremos será el 
óptimo para movilizar a todas 
las personas”. 

LLAMADO A SUMARSE 

Elsenador Fidel Espinoza (PS) 

envió un mensaje a las autori- 
dades locales, especialmentea 
los alcaldes de Puerto Montt 
(Rodrigo Wainraihgt), Puerto 
Varas (Tomás Gárate) y Llan- 
quihue (Víctor Angulo). Les 
instóa asegurar que estesea un 
retorno efectivo del tren, evi- 
tando los errores que hace 20 
años llevaron a que el servicio 
“durara sólo unos meses”. 

Además, expresó su espe- 
ranza de que elrecorridoseex- 
tienda hasta Frutillar antes de 
que finaliceel gobierno del Pre- 
sidente Gabriel Boric, en mar- 
zo de2026. Reiteró sullamado: 
“Mi llamado al alcalde Wain- 
raihgt es que crea en este pro- 
yecto”. 

Por otro lado, el diputado 
Alejandro Bernales (PL) expre- 
só preocupación por los estu- 
diantes que no poseen TNE y 
que, porlo tanto, no accederán 
a este beneficio. Recordó pro- 
blemas previos con la imple- 
mentación de la tarjeta por 
parte deJunaeb: “Junaeb hate- 
nido problemas para imple- 
mentar esta tarjeta. En verano 
observamos cómo estudiantes 

fueron bajados de los buses y 
no se les respetó la rebaja de 
pasajes”. Bernales espera que 
estas dificultades no serepitan 
con el servicio de tren. as 

ENTREVISTA. XIMENA RINCÓN, 
candidata presidencial de Demócratas: 

“No nos sentimos en 
espacios donde estén 
el PC, FA, republicanos 
y los libertarios” 

urante una gira por el 
D sur del país quela trajo 

aPuerto Montt, lasena- 
dora por el Maule y candidata 
presidencial de Demócratas, 
Ximena Rincón, marcó la posi- 
ción desu partido en el espec- 
tro político chileno. “No nos 
sentimos en espacios dondees- 
1énel PC, FA, republicanos y li- 
bertarios”, afirmó, delineando 
uncamino propio para su co- 
lectividad. Asimismo, guardó 
silencio al ser consultada por la 
destitución de Isabel Allende 
del Senado, tras unfallo del TC. 

Rincón detalló que Demó- 
cratas aún debe constituirse 
formalmente en tres regiones: 
Los Ríos, Los Lagos y Magalla- 
nes, necesitando reunir 800 
firmas en la Región de Los La- 
gos para completar este proce- 
so. En cuanto a alianzas políti- 
cas, la senadora apuesta por 
buscar un acuerdo parlamen- 
tario y definir una primaria 
presidencial con los partidos 
de Chile Vamos. Sin embargo, 
descartó de plano cualquier 
acercamiento con su antiguo 
partido. 

-Los partidos de Chile Vamosse 

han inclinado por la candidatura 

presidencial de Matthei, por lo 

que enel papel tiene un mayor 
respaldo que usted. ¿Está dis- 

puestaaapoyarla? 
-Esalgo que tendrá que definir 
Demócratas, partido que pro- 
clamó mi candidatura. Si exis- 
teo no una primaria depende- 
rá de quelogremos un acuerdo 
parlamentario y programático. 

KAISER 

¿Cómo analiza el crecimiento de 
Johannes Kaiser, abanderado 

presidencial delPartido Nacional 

Libertario? 

“Tiene que ver con lo que pasa 
en el mundo, con el populis- 
mo. La ciudadanía cuando de- 
jade verla respuesta a sus pro- 
blemas enespacios democráti- 
cos, de acuerdos y entendi- 
mientos, tiende adecir: “vámo- 
nos con aquel que nos prome- 
ta la solución de los proble- 
mas”, que no son de fácil des- 
pacho. 

¿El populismo le está resultando 

aKaiser? 
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LACANDIDATA DE DEMÓCRATAS. 

-Hemosvisto cómoelcandida- 
10 Kaiser habla de terminar 
conlas72 vacunas que forman 
parte dela política nacional de 
vacunación en Chile, que per- 
mitió, por ejemplo, que el año 
pasado no murieran niños gra- 
cias ala vacuna del virus sinci- 
cial. Hacer estetipo de asevera- 
ciones con información que es 
falsa, es grave, porque coloca 
en riesgo la salud de los habi- 
tantes. 

LEY LAFKENCHE 

-¿Quéopina dela Ley Lafkenche y 
elproyecto de cabotaje? 
-El desarrollo productivo no 
tiene que ser enemigo de la 
sostenibilidad, ni del desarro- 
llo de las comunidades. En la 
Ley Lafkenche no es posible 
que unos pocos, producto de 
intereses pequeños, terminen 
imponiendo su mirada y res- 
tricciones al desarrollo. 

Sobre la de cabotaje se tie- 
ne queregular y resguardarlas 
fuentes de trabajo. No pode- 
moslegislar de manera inade- 
cuada paralimitar el desarrollo 
de una industria relevante pa- 
raelterritorio. 

«¿Cuálessumirada dela industria 
salmonera? 
-Desdela perspectiva científica 
y de desarrollo económico de- 
biéramos hoy día sacar adelan- 
telaley que haimpulsado el di- 
putado de Aysén (Demócratas) 
Miguel Ángel Calisto, que obli- 
ga atransparentar el financia- 
miento de las ONG. Pero hoy 
tenemos países que están inte- 
resados que Chile no desarro- 
lle actividad porque es compe- 
tencia. 

-¿Noruega? 
«Efectivamente. es
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